

Marcel sale al paso de las críticas por eliminar la exención tributaria a importaciones menores tipo Aliexpress o Shein

“Cuando uno compra mercadería en Chile, no hay una exención por valor de las compras. Se paga IVA por todas las compras que se hacen en Chile. Entonces, es difícil entender por qué tendría que justificarse, más aún, considerarse una aberración (la eliminación del impuesto a importaciones menores)”, comentó el ministro de Hacienda, Mario Marcel.

EMILIANO CARRIZO

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, no encontró razones que justifiquen criticar la idea de terminar con la exención de IVA a productos importados de hasta US\$41. La iniciativa se enmarca en el proyecto de ley de cumplimiento tributario y despertó malestar en actores como la Corporación Nacional de Consumidores y Usuarios (Conadecus), que calificó el hecho como una “aberración para los consumidores”.

Las palabras de Conadecus no encontraron respaldo en el Gobierno del Presidente Gabriel Boric y el ministro Marcel salió al paso de las críticas: “Cuando uno compra mercadería en Chile no hay una exención por valor de las compras. Se paga IVA por todas las compras que se hacen en Chile. Entonces, es difícil entender por qué tendría que justificarse, más aún, considerar una aberración. ¿Por qué tendría que considerarse algo positivo que haya una exención para las importaciones de menor valor?”.

Ante este escenario, Marcel también justificó la medida en base a que, “existe amplia evidencia de que las importaciones de mercadería, de productos por esta vía, han significado un aliento al comercio informal.”

“El hecho de que exista este mínimo exento alienta a la subfacturación de las importaciones. Es una fuente, no solamente, por lo tanto, de evasión de impuestos, sino que, además, es una fuente de alimentación al comercio informal. Así que, creo que me parece difícil comprender este tipo de juicio al respecto”, agregó Marcel.

La medida tributaria causó la atención

dado que hace referencia a las compras que las personas realizan por conocidas plataformas de importación de productos como Aliexpress, Shopee y Shein, entre otras.

RESPUESTA AL INFORME DEL CFA

En el punto de prensa, el ministro de Hacienda también salió al paso de la advertencia del Consejo Fiscal Autónomo (CFA) por déficit fiscal proyectado por el gobierno al 2026. Así, el economista comentó que el decreto sobre la política fiscal durante la actual administración acaba de ser emitido y temas como las proyecciones, balances fiscales y deuda pública se van a actualizar dentro de “unos días” junto con dar a conocer el informe de finanzas públicas.

“Ahí vamos a poder contrastar las preocupaciones del Consejo Fiscal Autónomo con las cifras que tiene el gobierno. Creo que es de la propia naturaleza del Consejo Fiscal Autónomo advertir de riesgos. Y, por supuesto, son preocupaciones que comparte el Ejecutivo”, comentó Marcel.

Además, Marcel aprovechó la instancia para llamar a la calma tras la alerta del CFA: “La diferencia entre el Consejo Fiscal Autónomo y el Ejecutivo es que nosotros ejecutamos la política fiscal. Y, por lo tanto, tenemos la posibilidad de actuar frente a esos eventuales riesgos. Así que yo diría simplemente tener un poco de paciencia”.

“En unos pocos días más vamos a tener el informe de finanzas públicas con el cierre fiscal del 2023 y la actualización de proyecciones para los próximos años para las variables que le preocupan al Consejo Fiscal Autónomo”, agregó. ●